



**ENSEMBLE,  
CONSTRUIRE  
UN MONDE JUSTE  
ET FRATERNEL**

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Paris, 1er avril 2025,

# **LE SECOURS CATHOLIQUE-CARITAS FRANCE APPELLE À LA GÉNÉROSITÉ SUITE AU SÉISME EN BIRMANIE**

**Ce tremblement de terre touche un pays fragilisé par diverses crises, et dans un contexte de coupes budgétaires de l'aide américaine.**

Un séisme de magnitude 7,7 a durement frappé le centre de la Birmanie vendredi 28 mars. Le bilan officiel fait état de plus de 2700 morts, mais il risque de s'alourdir fortement. Depuis plus de trente ans, le Secours Catholique-Caritas France (SCCF) soutient des partenaires locaux dans ce pays pour promouvoir la justice sociale et les droits des peuples autochtones. Face à la guerre civile qui sévit depuis 2021, ces partenaires ont mis en place une réponse humanitaire, notamment auprès des personnes déplacées. Près de 20 millions de personnes nécessitaient déjà une aide humanitaire avant le tremblement de terre.

Cette catastrophe naturelle touche un pays au système de santé déjà très fragilisé, dont les habitants subissent de nombreuses coupures d'électricité qui mettent aussi à mal le pompage de l'eau, alors que les températures atteignent actuellement les 40 degrés. L'urgence réside dans le secours aux personnes portées disparues, le soin des blessés mais également dans l'accès à l'eau, hygiène et assainissement, dans le soutien en abris temporaires et en nourriture. La reconstruction, elle, prendra des années.

Le Secours Catholique-Caritas France appelle à la solidarité sur son site : <https://don.secours-catholique.org/urgencebirmaniethailande/~mon-don>

### **Des coupes budgétaires brutales**

La coupe des financements de l'Agence des Etats-Unis pour le développement international (USAID) ajoute à cette situation dramatique. Au Myanmar, pour un partenaire du SCCF, plusieurs millions d'euros d'aides ont été coupées du jour au lendemain, et des dizaines de travailleurs humanitaires ont été licenciés, ce qui crée « une incompréhension des communautés, des tensions, et un enjeu de sécurité », relève Thai-Son Dao, chargé de projets internationaux sur le Myanmar au Secours Catholique-Caritas France. Il note le désespoir des partenaires face à l'accumulation de



## ENSEMBLE, CONSTRUIRE UN MONDE JUSTE ET FRATERNEL

crises auxquelles la Birmanie est confrontée, après le passage du cyclone Mocha en 2023, puis Yagi, en 2024, et le contexte de guerre civile.

Cette baisse impacte fortement de nombreux partenaires du Secours Catholique-Caritas France dans plusieurs contextes. En Ukraine, l'agence américaine a retiré 70% de ses subventions aux programmes humanitaires et de développement, ce qui représente une baisse drastique pour les partenaires du SCCF. Au Bangladesh, plus de 100 projets représentant environ 510 millions d'euros sont suspendus, suite aux instructions du bureau local de USAID.

« Ces coupes déséquilibrent toutes les structures partenaires et mettent en péril la société civile », alerte le directeur des programmes internationaux du Secours Catholique-Caritas France Benoît-Xavier Loridon. Le budget français de l'aide publique au développement subit lui aussi une baisse dramatique de 37% en 2025.

### Contact presse :

Christelle Gérard **06 71 00 69 73**

[christelle.gerand@secours-catholique.org](mailto:christelle.gerand@secours-catholique.org)

---

### Le Secours Catholique – Caritas France

**En France en 2023**, grâce à 2 800 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau de 58 500 bénévoles et de 925 salariés, 1 060 000 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2400 lieux d'accueil.

**À l'international**, en 2023, 349 opérations ont été menées dans 52 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (162 Caritas) et 2,6 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale.